

La Navidad en España

Vídeo sobre la Navidad

<https://www.youtube.com/watch?v=kMImFhiwmOU>

En España, **las fiestas navideñas son muy importantes porque se celebran con mucha alegría y emoción**. Las fiestas se celebran incluso antes de la Nochebuena. En España, las fiestas navideñas empiezan el 22 de diciembre, "el día de la lotería". Es un día de gran ilusión, pues casi todos los españoles juegan a algún número del premio de Lotería Nacional llamado "El Gordo" (paks). Se llama así porque el premio es muy abundante (cientos de miles de euros).

Para celebrar la Navidad, los españoles por lo general **adornan sus casas con** una serie de objetos típicos que llenan de color y alegría el hogar, además de conmemorar el nacimiento de Dios. Entre estos objetos destacan el portal de Belén en **el pesebre** (jõulusõim) **y el árbol de Navidad** (jõulupuu) con las guirnaldas, estrellas de Belén, bolas de colores ...

La Nochebuena se celebra el **24 de diciembre**. La noche del 24 se reúnen las familias enteras para cenar, normalmente en casa de alguno de los familiares. La cena típica es el pavo relleno, la ensaladilla rusa y el repollo. Después se brinda (brindar-kokku lõõma) con champán o cava y se comen dulces típicos de Navidad, como por ejemplo: turrones, polvorones, etc.

Las familias cantan villancicos y tocan instrumentos como: la pandereta, la zambomba. A las 12 de la noche, en la iglesias, se celebra la "Misa del gallo", especial para la festividad en representación del nacimiento de Dios. Algunas familias van a esta misa y otras, no.

En algunas regiones, como es el caso de Cataluña, durante esta noche se organiza el **Caga Tió o Tió de Nadal**. El Tió es un pequeño tronco de madera en el que los niños/as ponen dulces y después golpean con un palo para recoger los dulces.

El día 25 de diciembre es **Navidad**, un día muy especial que también se celebra junto a la familia. La celebración de esta fecha es la misma que la noche anterior: reunión, comida, cante y felicidad para todos. Algunas

familias españolas celebran la llegada de Papá Noel o Santa Claus, de manera que al despertar el 25 de diciembre encuentran todos los miembros un regalo junto a la chimenea o bajo el árbol.

El 28 de diciembre, el "Día de los Santos Inocentes", es decir, el día de los ingenuos o tontos. Todos gastan o hacen bromas (naljad) a los demás.

El día 31 de diciembre, los españoles celebran el **Fin de Año**, la última noche del año, con alegría y mucha fiesta, como día especial también del período de Navidad. Suele ser un día más abierto en el que las reuniones son con familiares y/o amigos. Es tradicional esa noche vestir ropa interior de color rojo, para tener suerte el próximo año.

Se cena en casa o en un restaurante. A las 12 menos un minuto **la gente mira la televisión para celebrar los 12 últimos segundos comiendo una uva por cada segundo**. En total son 12 uvas, que representan los doce meses del año. Al finalizar todos brindan con champán y se besan (suudlema) y se abrazan (kallistama). Esa noche es especial, una noche de diversión y fiesta para todas las edades.

El día 1 de enero es un día de fiesta nacional, **Año Nuevo**, en el que absolutamente nada está abierto, las calles están desiertas porque la mayoría duermen después de la noche anterior de fiesta. Es el primer día del año y **se organizan muchos conciertos de año nuevo** para los interesados, por cualquier rincón de España. Muchas familias vuelven a reunirse ese día para comer juntos y celebrar el primer día del año, y que continúan las fiestas de la Navidad.

La noche del 5 de enero es muy especial para los más pequeños. Esa **noche los Reyes Magos** visitan a todos los niños de España. Esa tarde, en la mayoría de pueblos y las ciudades, se celebra la cabalgata de los Reyes Magos (kolm kuningate rongkäik)

Los niños se levantan **el día 6 de enero** y miran los regalos que han recibido. Es típico de ese día comer el roscón de reyes, un dulce de bollo y relleno de nata, crema, mazapán... que contiene sorpresas: a quién le toque la figura del rey, será coronado mientras que la persona que encuentre el haba deberá pagar el roscón.

El 6 de enero, los niños juegan con ilusión con sus regalos de Reyes antes de empezar de nuevo el colegio. Si algún miembro de la familia acostumbra a regalar a otro, es día típico de visitar las casas de los familiares y recoger regalos. Y este es el último día de las fiestas de Navidad en España.

